

Crece 7.2% anual la actividad económica en abril (El Financiero 29/06/10)

Crece 7.2% anual la actividad económica en abril (El Financiero 29/06/10) Arturo Robles Martes, 29 de junio de 2010 Es la tasa más elevada desde marzo de 2006. Repunte en servicios y comercio favorece avance del IGAE. La economía avanza a una velocidad mayor a su potencial. El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) -que se mide mensualmente- tuvo un crecimiento anual de 7.2 por ciento en abril, su quinto mes consecutivo con alzas anuales y su tasa más elevada desde marzo de 2006. Sin embargo, con base en cifras desestacionalizadas en abril presentó un incremento de 0.95 por ciento con respecto a marzo, establece información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por actividad económica, los datos ajustados indican que las primarias observaron un avance de 7.91 por ciento, mientras que las terciarias retrocedieron 0.44 por ciento y las secundarias 0.29. En su avance a tasa anual, el IGAE fue favorecido por las actividades terciarias (servicios y comercio), que subieron 7.7 por ciento en términos anuales, cifra que significó su mayor incremento anual desde enero de 2010. Así, los servicios toman la orientación de la reactivación económica; no obstante, su impulso aún es menor al que tenían antes de la crisis considerando que en abril de 2008 su aumento anual fue de 8.6 por ciento. El repunte, según el INEGI, provino del comercio; servicios educativos; autotransporte de carga; instituciones de intermediación crediticia y financiera no bursátil; servicios de alojamiento temporal y los relacionados con el transporte. Las actividades secundarias o industriales crecieron 6.1 por ciento, ampliación menor con respecto al alza anual de 7.8 por ciento que se reportó en marzo. Este comportamiento fue beneficiado por alzas en los subsectores de equipo de transporte; servicios de minería como la perforación de pozos; maquinaria y equipo, e industria alimentaria, entre otras. Por su parte, las primarias subieron 5.1 por ciento, lo que fue precedido por un decremento anual de 2.9 por ciento en marzo. El aumento de la producción básica fue favorecido por una mayor superficie sembrada en el ciclo primavera-verano. Avance sostenido Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, comentó que la economía mexicana se expande a una velocidad por encima de su potencial, a medida que el mercado interno avanza gradual pero sostenidamente. La industria nacional continúa fortalecida, básicamente por efecto de la recuperación industrial estadounidense, en particular del mercado automotriz estadounidense y del sector de la electrónica. Mientras, los servicios tomaron la delantera en abril al colocarse como líderes de la expansión, reflejando así el avance sostenido del mercado interno, que continúa beneficiándose de las condiciones monetarias expansivas. Coutiño coincidió con analistas de Banamex en que estos resultados confirman que la economía mexicana se encuentra corriendo a una velocidad del doble de su potencial, que se estima en una tasa de 3.5 por ciento. El especialista de Moody's precisó que el crecimiento de este año estará por encima del potencial, parcialmente influenciado por la baja base de comparación de 2009. Pero el avance económico se moderará a partir del tercer trimestre de 2010, siguiendo una trayectoria descendente. Se prevé una alza de 6.5 por ciento en el segundo trimestre, de 4.9 en el tercero y de 3.2 en el cuarto. De esta manera, la economía terminará el año con un crecimiento promedio de alrededor de 4.7 por ciento en términos anuales.